
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC ５月第 2 例会 (2024.5.14) （Zoom 例会併催） №３506 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 内山 博之会長挨拶 

皆さん、こんにちは。ゴールデンウィークが終わった頃

に注意が必要なのが、五月病であります。特に新入社員

の方が、新しい環境への適応が上手くいかず、なんとな

く体調が悪い、やる気が出ないなど心身に不調があらわ

れる状況をいうわけですが、五月病は正式な病名ではな

く、医学的には、適応障害や抑うつ状態などの病気と関

係があるとされることが多いです。最近では、この五月

病による退職代行の依頼が急増などとの報道もありまし

て、企業経営する立場からも職場でのメンタルヘルスケ

アの必要性を強く感じたところであります。本日の卓話

では専門家の方をお招きしましたので、メンタルヘルス

ケアについて学んでいきたいと思います。さて、本日

は、ロータリアンとしての資質についてお話させていた

だきます。ロータリアンは良質な職業人と規定されてい

ます。良質とは倫理基準の高さを意味しますから、ロー

タリアンは高い職業モラルを持っている人ということに

なります。すべてのロータリアンは、ロータリーの奉仕

哲学の勉強会や、職業奉仕に関する勉強会や職場訪問、

例会における卓話や異業種の会員の実例談などを通じ

て、この職業倫理を学んでいきます。 

ロータリアン自身が、職業モラルが問われかねないよう

な諸問題の当事者になる可能性があるわけですから、ロ

ータリアンは常に高い倫理基準で自らの事業を営むと同

時に、自らの業界全体が高い倫理基準を保つための大使

としての役割を担っているわけであります。会員が万が

一、職業モラル上の問題で刑罰の対象となったり、社会

的追求を受ける立場になった場合は、高い職業モラルを

備えているロータリアンの適格性を満たさないばかりで 

なく、真摯なロータリー運動を阻害することとなりま

す。2010年の規定審議会によって四つのテスト及びロー

タリークラブ会員として持つべき高い倫理基準に違反し

た場合は、理事会の 3分の 2以上の賛成投票によって、

その会員は退会となります。質とは、職種や事業規模の

大小や肩書ではなく、入会時における会員としての前提

条件を満たすことと、自己研鑽の努力とロータリーでの

教育によって、真のロータリアンに成長していく資質を

持っているか否かで判定されるべきであります。1920年

に日本にロータリークラブが設立された時点には、アメ

リカのロータリアンは、既にエリートと呼ばれる地位を

獲得するまで成長していました。その結果面だけを捉え

て、初期の日本のロータリークラブが、既に高い社会的

地位にある財界人を中心に会員選考を行ったことが、今

日も続く量と質の論争の大きな原因と言われておりま

す。ロータリークラブはエリートが集まる団体ではな

く、ロータリー活動がエリートを創り出すわけでありま

す。本日は、ロータリアンとしての資質についてお話さ

せていただきましたが、ロータリー活動を通じて高い倫

理基準を備えた真のロータリアンを目指すことで、働き

やすくやる気に満ちた職場環境が提供でき、それが自社

のメンタルヘルスケアにも繋がるものと思います。以

上、本日の会長挨拶とさせていただきます。有難うござ

いました。 

 

 

(3) ビジターの紹介 

安達 博君（新潟東 RC幹事）  

姉崎 健君（新潟西 RC幹事）  

 

 2023-24 年度 
国際ロータリー会長 

ゴードン R. マッキナリー 

 
2023～24 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

内山 博之   



(4) 委員会報告 

・五月女政義職業奉仕委員長より職場訪問ご案内 

 5月 28日（火）昼例会終了後 13時 40分  

イタリア軒からバスにて出発 

◆訪問先 

 1) 株式会社 ツインバード：家電製品等製造販売 

 2) 株式会社 SUS（サス）：ステンレス・ 

チタン製品の製造・販売 

  3) 燕三条地場産業振興センター：洋食器・ 

刃物の物産館 

◆懇親会場  割烹 螢 

◆参加費 ￥9,000円（含む、懇親会費用） 

参加希望の方は早めに事務局へお申し込み下さい。 

・若槻良宏野球同好会、ゴルフ同好会幹事より前橋クラ

ブ対抗戦案内  

１ ゴルフ 

＊年度当初、計画しておりました６月１５日の納会チ

ャリティーコンペは開催されず６月８日の前橋クラブ

対抗ゴルフコンペと併催されることになりました。事

務局よりご案内を再送しますので、ご参加希望の方は

５月２４日までにお申し込み下さい。 

日程  ２０２４年６月８日（土） 

場所  紫雲ゴルフ倶楽部 

集合  ９時００分 

（スタート アウト４組・イン４組 ９時４８分） 

参加費 ２，０００円（プレー代別、プレー代はキャ

ディなし２１，１７０円（税込）） 

２ 懇親会（ゴルフ部・野球部合同） 

日時  ２０２４年６月８日（土）１８時３０分 

※ゴルフのプレー状況等によって遅れる事があります。 

場所  ホテルイタリア軒 ３階 サンマルコ   

会費  ７，０００円 

３ 野 球 

日時  ２０２４年６月９日（日） 

場所  新潟市黒埼地区野球場 Ａ面  

試合  ９時から１１時 

（新潟ＲＣ参加者集合：８時３０分） 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

本多 晃君  

米山奨学会寄付発表（高橋 智則委員) 

織戸 潔君  

青少年育成基金寄付発表(高山 克幸委員長) 

本間 彊君  高山 克幸君 

(6) ニコニコボックス紹介（正力源一郎委員） 

・７RC幹事会 安達博君、姉崎健君 宜しくお願い致

します。 

・榎本 豊君 ６月１３日 第一生命経済研究所  

永濱利廣による講演会を実施する運びとなりました。

お時間ございましたら是非お越しいただければ幸いで

す。 

・細野 義彦君 結婚記念日のお花ありがとうござい

ました。５８回目の記念日です。遥かに遠く来たもん

だ、の心境です（(笑) 

・高杉 直希君 誕生日のワインを頂き有難うござい

ました。妻と美味しくいただきました。 

・佐野 由香利君 お誕生ワインありがとうございま

した。 

・江波 恒夫君 結婚記念日のお花、ありがとうござ

いました。先月いただいた誕生日祝いのワインで妻と

乾杯し、きれいな花を愛でながらニコニコ‼ 

(7) 卓話「職場のメンタルヘルスケアの新たな取り組み」

  ・社会保険労務士法人ふじた事務所 

特定社会保険労務士 遠藤 直美氏 

・合同会社つばさ産業医オフィス代表 鈴木 翼氏 

(8) ５月１４日の例会参加率 

 

 

 

Zoom参加 ８名 

 

 

５月２２日の例会予定 

卓話「地方創生とプロ野球」 

オイシックス新潟 

アルビレックス・ベースボール・クラブ 

監督 橋上 秀樹氏 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

  

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８４ ８２ ６３ ７６．８３％ 

http://www.niigatarc.jp/


 

次年度理事会議事録 
 
・時 ２０２４年５月１４日（火） １１：３０～ 
・所 イタリア軒３F「サンマルコ」 
・出席者 １１名 
 
１ 次年度会長方針について 
・「参加する」ことをキーワードに参加することを大切にしていきたい。会員スピーチも多く行いたい。ロータリー

かつどうに参加していることを実感できるロータリーにしたい。 
分区内・近隣クラブと連携して色々なことができないか検討したい。 
８５周年の記念事業を思い出に残る事業を検討していきたい。 
・支出の部で、納涼例会、月見例会、新年家族例会のうち、できればひとつをご家族を積極的に参加頂けるように補

助を行いたい。参加しやすい設えを考えたい。ご家族の会費を会員と同額にするか？補助をするか？検討したい。ど

れくらいの人数にご参加頂けるかにより金額が変わってくる。 
→基本的な考え方として、飲食代は各自の会費から。アトラクション的なものは補助からという考えで行ってきた

のではないか？ 
→予備費を減らし、ここに充てる OR 予備費から支出し理事会承認を得るか？ 
→なかなか集まらないことが想定されるので、早めに家族の会費も含めアナウンスした方がよい 
２ 次年度予算について 
・観桜例会の会費収入と支出は不要ではないか？ 
→８５周年に充当するので、修正する 
・米山奨学生について。継続の場合予算組は変わるのか？ 
→６月理事会にて決定の予定。 
３ 次年度組織表について→特になし 
４ 次年度スケジュールについて 
  ・４月１日は年度初めだが例会はあるのか？ →実施予定 
  ・４月１日の観桜例会は先ほどないということだったが →前橋での観桜例会のことを指します 
  ・４月１５日は例会と記載がないが、例会はあるのか？ →例会予定 
  ・５月２７日の下の行に前橋対抗ゴルフ大会とあるが決定か 

 →例年この時期にあるということで記載してある。決定ではない。 
５ ８５周年記念式典について 
・記念事業・記念卓話・（観桜例会という名称で）祝賀会を予定 
・７５周年の際には他クラブ６０名。会員（家族含む）１１０名という参加者であった。８５周年の案内対象は２５

６０地区、市内クラブ、ローターアクトを想定している。 
・記念事業については今後みなさんと協議していく。参考に７５周年記念事業を記載したが、支援先や金額について

も今後検討していきたい。 
・理事会が８５周年実行委員会という認識であると考えていますが、役割分担が必要だと考えています。編成につい

ては会長が個別にお話をして固めていきたい。 
・前夜祭（歓迎晩餐会）は行いますか？７５周年の際には鍋茶屋において周年関係のロータリアンと古町芸妓１人か

２人で香港島東 RC をお招きして開催した。香港からお招きして当日のみという訳にはいかないという考えからで

あった。８５周年も同様のことを行うのであれば、早めに鍋茶屋の会場と古町芸妓をおさえる必要がある。予算組を

どうするのかも検討の必要がある。仮に東京 RC に案内をするのであれば、前橋 RC にも同様の案内が必要である

と考える。 
→お金もかかる話なので、まずは前夜祭を行うか？行わないか？の検討が必要。ちなみに前回は来賓１５名（家族含

む）と新潟RC も同数くらいであった。先方からは会費を戴くわけにはいかないが、お祝いということでたくさん包

んで来られるので、最終的には帳尻はあったという話である。しかしながら、予算組をどうするかを考えた方がよ

い。 
→香港からわざわざ来て戴いて当日参加頂き、翌日帰るではおもてなしとしてどうか？我々もおもてなしを戴いた。 
→鍋茶屋で行うかどうかは別にして、歓迎の意を表した方が良い。（お互いのメンツがたつように） 
６ その他 →特になし 
         


